

En la capital. 450 ptas. trimestre
Id. fuera de la capital. 5 id. id.
Ultramar en oro. 18 id. semestre
Id. un año en oro. 25 id. id.
Extranjero. 750 id. trimestre
Todo pago se entiende por adelantado.
Redacción y Administración, calle del Progreso, 1. 3. 1.

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y á los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A. LORETTE, 61, Rue Caumarín

LA LUCHA

AÑO XXIII

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, sábado 17 de Junio de 1893.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.009

GACETA.

La del 14 publica, entre otras, las disposiciones siguientes:
Estado.—Reales decretos autorizando al Ministro del ramo para presentar á las Cortes los proyectos de ley leídos en el Senado el lunes último.
Fomento.—Real orden declarando que la de 14 de Mayo último sobre ceses temporales de los maestros de primera enseñanza por falta de pagos, no empiece á surtir efectos hasta los seis meses de su publicación.

EL AIRE.

¡Qué hermoso es el aire! exclamaba yo el otro día al sentir oprimidos mis pulmones por un calor que de seguro tenía más grados que un buen aguardiente, que la vanidad de un necio, ó los que tiene en su imaginación y vé en sueños un cadete recién uniformado. ¡Qué hermoso es el aire! decía, y al mismo tiempo, y sin darme cuenta de ello, pensaba en lo terrible de una muerte por asfixia, y buscaba en mi imaginación algo con que compararla, ó algún amigo muerto por tan terrible medio á quien pedir noticias sobre las diversas sensaciones que deben experimentarse. Ni una cosa ni otra pude encontrar pero descubrí, en cambio, que existen clases de asfixias como diversas clases de aires se conocen, desde los nacionales hasta el aire de familia.

La más terrible de todas las asfixias es la del amor; el hombre necesita una atmósfera respirable para los pulmones, y otra no tan respirable para el corazón. La primera se la proporciona el más ligero céfiro; la segunda la más ligera mujer. De estas dos ligerezas resulta la vida. Desde la dama aristocrática, huracán que arrolla en su carrera al desdichado que osa ponerse por delante, hasta la modistilla, brisa que acaricia suavemente los pétalos de la existencia de cualquier prójimo, todas son aire, todas nos conmueven, todas nos hacen ondular á impulsos de su capricho.

Un cantar que yo he oído no sé donde ni cuando, dice:
Yo me enamoré del aire,
del aire de una mujer,
como la mujer es aire
en el aire me quedé.

Y esto es una gran verdad.
¿No habeis oído nunca decir que airosa es esa mujer! Pues aquí tenéis demostración lo que yo os aseguraba.
¡Adios! ¡Ya me he costipado!
La mujer no necesita de nosotros para poder vivir y respirar. Menos idealista que el hombre, alimenta menos ilusiones, ó, lo que es lo mismo, consume mucho menos aire.

De aquí que baste á sus necesidades el escaso que le produce su abanico.
Nosotros no tenemos más que un abanico posible: la mujer.

¿Y por qué lleva la mujer abanico?
Pues por la misma razón que lleva el cazador escopeta. Porque es su arma.
¿Y para qué lo lleva?
A los quince años para llevar algo en la mano; á los veinte para hacer señas al novio; á los cuarenta para hacerse aire y á los sesenta para hacerse ilusiones.

Todos os acordaréis de aquellos japoneses que hace algunos años llamaban la atención en el Circo de Price por sus extraordinarios ejercicios.

Recordaréis también, que una de sus más aplaudidas suertes era la de aquella mariposa de papel que se agitaba en el aire á impulsos de un abanico, yendo detrás de él en todas direcciones. Pues bien, el hombre es esa mariposa; mariposa que la mujer con su abanico agita, trae, lleva y cuando se ha causado del hecho y ha hecho admirar su destreza, ¡adiós mariposa!
Supongamos que un hombre vé á una mujer, lo cual no tiene nada de extraño á no ser ciego; supongamos que es bonita y

que le agrada, lo que tampoco tiene nada de extraño si es hombre de buen gusto, y supongamos, por último, que cantan ese dúo llamado amor que todos hemos tarareado alguna vez, pues bien; examinado á fondo á ese feliz mortal, le vereis agitarse y palidecer á la menor señal de nublado que note en los ojos de su amada léase atmósfera.

¿Pues y cuándo arréca el huracán? Entonces vereis al pobre amante tambalearse aturdido y descompuesto.

¿Y si el amante, en vez de amante es marido?

Yo conocía á uno, que cuando su mujer soplabá se asia el sombrero con las dos manos, temeroso sin duda de perder el sombrero ó de que encontrara algún extraño en su cabeza la causa de aquella paciencia ante la irritabilidad de su cara esposa.

Hay un barómetro que todos poseemos y con el cual se puede medir y calcular el aire de cada hija de Eva.

Ese barómetro es la lisonja. Aplicáda bien, y si sois un poco conocedores, podeis formar en seguida un cálculo aproximado de la especie de aire ó mujer con quien estais tratando.

En el matrimonio acaece un fenómeno no curioso; cuanto más tiempo cuenta de existencia, más impetuoso y desencadenado es el aire. Véase el ejemplo.

Al segundo día de casado:
—¿Me quieres, Pepe?
—¡Más que á mi vida!
—¡Júramelo!
—¡Te lo juro!
—No salgas esta noche ¿eh?
—Corriente.
—Dame un beso.
—Toma.
Cálma completa! no corre un pelo de aire.

Al año de casados:
—Oye Pepe; deseo ir esta noche al teatro.
—¡No puedo complacerte! Tengo que hacer.
—¿Pues deja el que hacer para otro día!
—Te digo que no puedo.
—Es decir que tendré que quedarme en casa!...
—Naturalmente.
—¡Jesus que hombre! ¿Porqué me casaría yo contigo?
—¡Lo mismo digo yo!
Aire que amenaza inalterables proporciones.

A los diez años:
—Te he dicho mujer que necesito irme fuera!
—Pues si tu te vas yo me iré detrás.
—¡No te daré dinero!
—¡Te lo robaré!
—¡Señora!
—¡Caballero!
—¡Usted hará lo que yo mande!
—¡Jamás! ¡Antes entablaré el divorcio!
—Puede V. hacerlo mañana mismo!
—¡Mañana, si señor!
—¡Me alegro!
Huracán deshecho! cuando pasa se hallan el marido en San Sebastián y la mujer en Baden.

¡Oh mugeres! Sois aire, es verdad; pero sois un aire... qué yo tomaría todas las mañanas.—ANGEL DEL PALACIO.
10 de Junio de 1893.
(Prohibida la reproducción.)

Desde Paris.

14 Junio de 1893.

El espectáculo que presencié anteayer confundido entre cien mil aficionados entusiastas, otros cien mil curiosos y unos

cuantos miles de carruajes en los alrededores del Hipódromo de Longchamps, es de esos que no pueden reseñarse con la exactitud que los lectores de estas cartas tienen derecho á exigir al humilde cronista que las firma. No me considero con fuerzas suficientes para trasladar al papel las impresiones experimentadas desde el momento en que empezó á desbordarse la muchedumbre para asistir á la más famosa de las trescientas y... tantas carreras de caballos que aquí se celebran durante el año, hasta que comenzó el desfile de aquel ejército, comparable al de Jerjes, que regresó á Paris y á los pueblos inmediatos expresando con gritos atronadores la delirante alegría de la victoria. Hubo instantes en que las manifestaciones de entusiasmo rebasaron el límite de lo real para entrar en la esfera de lo inverosímil. Y en esos instantes creí que los franceses se habían vuelto locos ó que volvieran triunfantes de Berlin despues de haber tomado con exceso la revancha de la victoria de Sedan y de la vergonzosa capitulación de Metz.

Para comprender bien lo que inútilmente he querido expresar en los párrafos anteriores, es indispensable haber residido aquí durante el período en que llegan á su grado máximo de esplendor las diversiones hípicas y haber presenciado la carrera de obstáculos de Antenil, la fiesta des Drags y el imponderable concurso donde se disputan el grand prix de 250.000 francos un par de docenas de solípedos franceses, ingleses é italianos. Este año el grand prix ha sido origen, desde ocho días antes al señalado para su adjudicación, de innumerables apuestas y discusiones en las que ha figurado como fuerza impulsora, principalísima, el patriotismo de los franceses que daban como más dable el triunfo de Calistrato ó de Ragostky; los ingleses proclamaban la superioridad de Ravensbury y los italianos la de Reinaldo. Estos cuatro animales han conquistado en la última semana un renombre, una popularidad que ya quisiera para sí cualquier génio de los que se dedican á escudriñar las misteriosas profundidades de la ciencia, ó de dar forma plástica á sus delirios artísticos.

Y el loco entusiasmo de los franceses á que me he referido en los comienzos de esta carta, está justificado por la victoria de Ragostky; victoria de la cual, todos ustedes tendrán, seguramente, noticia, pues me consta que pasaron de tres mil los despachos telegráficos trasmitidos á la prensa y á los particulares de casi todos los países europeos—especialmente á Italia y á Inglaterra—con objeto de que el mundo entero supiera que un caballo franco había ganado cincuenta mil duros, importe del premio oficial, y una cantidad mucho mayor, conjunta de las apuestas que á su favor se hicieron, por recorrer en menos de tres minutos los tres kilómetros de la pista de Longchamps.

Si á ustedes les parece, suprimiré los comentarios á que se presta la adjudicación de estas enormes sumas al afortunado caballo cuyo nombre causa tanta admiración y cuyas carnes podrian servir, cuando menos, para satisfacer momentáneamente el hambre de unas cuantas familias de esas que, en número infinito, están aquí bajo el despótico influjo de la más espantosa miseria, tal vez porque los individuos que las componen han tenido la inmensa desdicha de no nacer... en una de las magnificas cuadras del Derby, de Epsom, de Lagranes ó de M. Edward Blan. A más de los cuarenta periódicos—dos de ellos diarios—que en Paris están consagrados exclusivamente al sport, pasan de sesenta los que han publicado suplementos ó extensísimas revistas con motivo de las últimas carreras de caballos.

Y preguntará alguno de mis lectores,—si él no lo pregunta lo pregunto yo, que para el caso viene á ser lo mismo,—¿concede la prensa parisién una décima parte siquiera de esa atención (suponiendo que la atención se pueda dividir en partes) á las obras científicas y literarias publicadas por autores y editores?
Debo contestar negativamente aunque reconociendo, de paso, que la prensa francesa, en este particular, está á una altura considerable comparándola con la española.

Peró, aunque con ménos motivo, los autores franceses que no figuran en primera ó segunda fila, tienen también derecho á quejarse de lo que se quejan los españoles, sin exceptuar á los que marchan á la vanguardia. Tienen, repito, derecho á quejarse de que la mitad de los libros que en las redacciones se reciben merezcan solamente un sueldo de tres ó cuatro líneas, y que el treinta ó treinta y cinco por ciento que componen la otra mitad, no obtengan siquiera ese insignificante testimonio de atención.

No hace muchos días que un autor humilde puso á debate esta cuestión dirigiendo ataques rudos al conocido crítico Amatole France, y fundándolos en el hecho de haber encontrado en un puesto de libros de lance uno que en reciente época había enviado al que debía juzgar su obra.

El tomo, en cuya primera página estaba escrito el nombre de Mr. Amatole France seguido de una respetuosa dedicatoria del autor, tenía las hojas, sin contar, cuando éste lo encontró entre un centenar de volúmenes viejos y estropeados; lo cual era señal indubitable de que el distinguido crítico lo había vendido ó arrojado á la calle sin leer un solo trabajo de los que contenía.

Planteadas así la acusación, varios periódicos han tomado vela en el entierro para sostener opiniones distintas.

Y uno de ellos ha dado á conocer la conversación que un redactor literario sostuvo con un afamado crítico cuyo nombre no dice; omisión que los lectores de estas cartas comprenderán, cuando sepan que el crítico afamado se expresó en términos parecidos á los siguientes:

«Yo suelo recibir cada año mil quinientos ó mil seiscientos tomos con dedicatorias más ó ménos encomiásticas.

Leo, y juzgo de los autores á quienes conozco personalmente ó por referencias muy acentuadas.

Leo también, aunque á medias, algunos cuyos títulos excitan mi curiosidad y después de realizar este trabajo, me faltan tiempo y ganas para examinar los tomos restantes que son... más de la mitad de los que recibo.

¿Qué quiere V. que haga yo con 800 ó 900 tomos que no pienso leer nunca? lo mejor que puedo hacer es venderlos y sacar un producto anual de ciento veinticinco y ciento cincuenta francos. Si no los vendiera tendria que regalarlos, y si no los regalara, me vería precisado cada dos ó tres años á buscar una casa más grandet para dar mayor amplitud á mi Biblioteca. ¿Le parecen á V. atendibles estas razones?»

No puede negarse que es lógica la argumentación del crítico francés y admirable su sinceridad.

Lástima que no diga su nombre el periódico que ha dado á los vientos de la publicidad sus declaraciones importantes.

El dato omitido interesa á los autores de los libros que haya vendido desde la fecha.

Los cuales autores, si supieran de quien se trataba, podrian ir á decirle:

—¿No le parece á V. que debemos repartir á medias el producto de la venta de nuestros tomos?—Antonio de la Vega.

(Prohibida la reproducción.)

## LA RAZON DE LA SIN RAZON.

Con este título publica nuestro colega de San Feliu de Guixols el siguiente artículo, con cuyo espíritu y forma estamos muy de acuerdo. Hélo aquí:

Dice *El País*, de Madrid:

«Deseamos que en los momentos en que escribimos estas líneas continúe nuestro buen amigo el sargento López, á quien donde se encuentre enviamos, en nombre de la patria agradecida, el despacho de capitán, su brava excursión patriótica por las montañas de Navarra.»

¿Cuál es la Patria de *El País*?

Si para *El País* su Patria es la caja de su redacción, puede hacer de ella las mangas y capirotas que mejor le plazca, y de consiguiente, dar los empleos y sueldos inherentes á todos los López habidos y por haber.

Pero si la Patria de *El País* es la nuestra, es este pedazo de tierra española tan querida como profanada, esta Patria que un López cualquiera ha puesto tantas veces en conmoción y regado de sangre, en su nombre le diremos:

«Ex-sargento López: tú que no has sabido honrar el uniforme; tú que has vuelto hacia mí el fusil que te di para que combatieras á mis enemigos; eres indigno de mi nombre. Sal de este país, pues mientras tus piés pisen tierra española, tu casa ha de ser el presidio, excepto que te honre colocando tu cabeza en el alto de una pica.»

Es decir, señor *País*, que basta solo que un perdido cualquiera se levante en armas robando la tranquilidad á la nación pagana, para que la nación misma le colme de honores?

No, esto no puede ser. No en balde nos levantamos temprano para acudir á nuestras faenas y sudamos todo el día para mantener á los que se levantan cuando el sol se va al ocaso.

No. Queremos que en vez de hacer nuevos capitanes á los que faltan á sus juramentos de honor, á los reos de lesa patria, venga un hombre fuerte que nos deje con los justos y necesarios para sostener la dignidad española.

*El País* deberá representar á los que cobran de otra manera, si representase á los que pagamos, no sería tan pródigo en ofrecer lo que nos va á costar mucho sudor.

El País verdadero quiere paz y tranquilidad; quiere que el trabajo se desarrolle con las menores trabas posibles; quiere que el arte pueda buscar palenques de hacer admirar sus galas; quiere ver á sus hijos en las fiestas y en los talleres; no en el campo bebiendo sangre de sus hermanos y robando los hijos á sus padres; quiere el País, la libertad que engendra la paz, no el desbarajuste, el deshonor, el robo, la crueldad, el servilismo, que la guerra engendra.

*El País* es la antitesis del País. Aquél según parece, desea desbarajuste, guerra civil; éste desea: paz, trabajo...

Aún no está rehecho el comercio de los enormes perjuicios que le causaron las últimas guerras y ya parece que hay quien desea vuelvan aquellos días de luto, en que el honrado trabajador sólo hallaba el asesinato para él y la deshonra para sus hijos.

No; vengán los cambios políticos que se quiera; vengán los carlistas ó los monárquicos, pero que sea en paz; que los españoles no coman la fruta regada con la sangre de hermanos.

Si *El País* quiere hacer capitanes y comandantes de los López que faltan á sus deberes patrios, que los pague de su bolsillo y con ellos forme una nación, pero en las Marianas.

## Noticias locales y generales

El mal ejemplo cunde, y como no sabemos se castigue fuertemente á ninguno de los que se complacen en matar y destruir á mansalva, de aquí que llegue día sin que se pueda asegurar á que hora habremos sucumbido víctimas de los dinamiteros.

Decimos esto en vista de la lectura de una carta de San Juan de las Abadesas, la que dá la noticia de que en la noche del día trece, con motivo de celebrarse la fiesta de San Antonio, se hallaba la plaza de la villa atestada de gente esperando que comenzaran las sardanas, cuando una estruendosa detonación puso en alarma á todo el vecindario, resultando que una mano criminal había colocado un grueso petardo de dinamita en uno de los ventanales de una casa de bebidas de la misma plaza. El ruido fué tal, que de todos los ámbitos de la población fué oído. Al ins-

tante la multitud precipitóse hacia la casa víctima del atentado y pudo apreciar los destrozos causados. Todos los objetos que había en la estancia fueron hechos añicos: lámparas, reloj, cuadros, servicio de mesa, etc.; el hueco producido en la pared daba á comprender la fuerza del cartucho. Todos los vidrios de las casas y calles contiguas saltaban como á menuda lluvia.

Solo á un milagro puede atribuirse el que no hubiera desgracias personales, pues se hallaban en la habitación varios amigos jugando y por fortuna solo recibieron los efectos del destrozo, quedando seis heridos levemente, con algunos rasguños en la cara, cuello y manos.

—No crea *El Castellonense* que porque haya fallecido el *Semanario de Figueras* gozamos de más ni menos reposo del que disfrutábamos; esa muerte nos ha sido indiferente bajo el punto de vista de nuestra tranquilidad, por lo mismo que siempre oímos los ataques del *Semanario* como quien oía las coplas de Calainos.

—Ha estado algunos días en Vich el Hmo. señor D. Pedro Schumacher, obispo de Porto-viejo, en la república del Ecuador. Aleman de nación y religioso de San Vicente de Paul, hace algunos años, desde 1885, se halla al frente de su extensa diócesis donde el trabajo es muy grande y pocos los operarios apostólicos. Ha venido á España para buscar personal para el desempeño de su ministerio y ha escogido especialmente la diócesis de Vich, dirigiéndose á los seminaristas que salen á los seminarios á seguir en su empresa al apostólico Prelado en aquellas lejanas tierras. Ha dejado en Vich al Reverendo D. Antonio Conill y al Ilmo. canónigo Collell como delegados suyos, para que con ellos se entiendan los jóvenes que deseen seguir al Prelado, que hasta septiembre no regresará á Porto-viejo.

—Se queja un colega de que muchos de los á quienes ha remitido sus números, no solamente se los han quedado y lo han leído; si no que cuando se les ha presentado el recibo de suscripción lo han rechazado prefiriendo que ellos no se han suscritos.

¡Ay compañero, como se conoce que es V. joven! A nosotros que ya somos viejos y conocemos el terreno, nos la pegan aún esa clase de estafadores, ¿qué quiere usted que no hagan con los periódicos que necesitan tantear la opinión para saber la verdadera acogida que les dispensa?

Leer y no pagar... es muy corriente entre ciertas gentes; algunas de ellas de mucho peso.

—Como consecuencia de la suspensión decretada por el señor Fernandez Neda al *Casino Principal* de Figueras, éste se ha disuelto con gran contentamiento de no pocas familias de aquellos socios.

—Debemos una contestación á *El Ampurdanés* y vamos á dársela. A LA LUCHA le parece muy bien que los que no han querido calumniar salgan absueltos por los tribunales de justicia, porque así es de justicia; pero lo que le parece muy mal, es que se ataque la honra de las personas sin que lleguen las pruebas, y que esos ataques respondan á exigencias de esa política de campanario que todo lo envenena y á la cual contribuye por lo visto el colega.

Queda contestado *El Ampurdanés*, advirtiéndole que no pertenecemos al número de los que abandonan á sus amigos con mucha facilidad.

—Dentro de cuatro días se celebrará en la Administración de los establecimientos de Beneficencia provincial, una segunda subasta para el suministro de arroz á dichas casas al tipo de sesenta céntimos de peseta el kilogramo.

—Hoy debe abrirse al público la sección de los ferro-carriles andaluces del Puerto de Santa María á Chipiona.

—Agradecemos al señor Director del Instituto Provincial, la *Memoria del curso de 1891 á 1892* leída por nuestro amigo D. Pablo Civils en la apertura oficial del curso académico que acaba de terminar.

—Al telegrama que esta Redacción dirigió al ilustre jefe del partido conservador el día de su santo, nos ha contestado nuestro respetable amigo con otro muy expresivo

y en extremo satisfactorio que vivamente agradecemos.

—En virtud de oposición, han sido propuestos para la escuela de San Juan de las Abadesas D. José Maria Andreu, para la de Pals D. N. Jordana y para la de Mieras D. Laureano Talavera.

—*El Baluarte* de ayer, al dar cuenta de la llegada á esta ciudad del señor Llauder, no añade noticia alguna á las que ya sabíamos, solamente nos dice los brindis que se pronunciaron en el banquete con que se le obsequió en el *Círculo*, los cuales inició nuestro particular amigo señor Casadevall, y el pronunciado por el señor Llauder que se redujo á ensalzar la creación de los círculos carlistas, su conveniencia y la misión que están llamados á desempeñar con su propaganda, así como la necesidad de organizarse en los pueblos rurales para ser mañana los salvadores de la sociedad en los rudos embates que se avecinan.

No hay que decir, que el discurso fué elocuente con alusiones á los liberales que, como siempre, tiran la culpa de lo que ocurre en el mundo entero, según los amigos del señor Llauder.

—En Córdoba se ha cometido un robo de bastante importancia en casa del rico propietario D. José Rioja. Los ladrones fracturaron la caja de valores y se llevaron una importante suma de dinero y algunas alhajas.

—El veinticinco del actual, deberá celebrarse en la Diputación provincial la subasta para la construcción de un pabellón-dormitorio para veinticuatro asilados en el Manicomio provincial. Como faltan pocos días para dicho acto, bueno será recordemos que una de las condiciones de subasta, es la de que no se pueden admitir proposiciones que excedan de 1.520 pesetas 77 céntimos.

—Se ha ordenado la busca y captura de Angel Trafí Brillas.

—Mañana, si no lo verifica hoy, llegará á Madrid nuestro queridísimo amigo don Francisco Romero Robledo, según los telegramas dicen, curado de su dolencia, de lo cual nos alegramos muy de veras. Nuestro amigo estaba anteayer en París muy animado, según leemos.

—Pasado mañana tendrán lugar en la Administración de los Establecimientos provinciales de Beneficencia, los ejercicios de oposición á la plaza de profesor de la Escuela de música del Hospicio, dotada con el haber anual de 1.000 pesetas.

—Con motivo de la lluvia, antes de anoche no pudo inaugurarse sus veladas en la Rambla la excelente música de Guipúzcoa, con gran sentimiento de la gente joven.

—Por haberse ausentado de La Molina en donde prestaban servicio los carabineros de esta Comandancia Francisco Pérez de Castro y José Jimenez Zancada, el Juez instructor ha ordenado la busca y captura de dichos desertores.

—El propietario D. Luis Pujol ha vedado para la caza, pastoro abusivo etc. sus propiedades del término de Vallfogona *Manso Masique, Manso Llastenosa, Manso Angelats y Manso Plafagás*.

—Han sido trasladados, respectivamente á la segunda y primera compañía de la comandancia de Gerona, el capitán y el primer teniente de la guardia civil D. Pedro Gil y Carrió y D. Nicolás Vidal Garsa.

—Ha fallecido en San Feliu de Guixols D. Eusebio Patxot y Llagustera, administrador de aquel Santo Hospital.

Como consecuencia de este fallecimiento, ha sido nombrado para sustituirlo don Ramón Vidal.

—El carabinero de mar de la comandancia de San Sebastián Miguel García Fernández, ha construido un crucero de guerra en miniatura que, según la prensa donostiarra, es una maravilla de exactitud y de paciencia.

Catorce meses ha empleado en la obra, para la que no se ha servido de más instrumento que una navajita.

—De *El Noticiero* de San Feliu de Guixols: Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores que ha sido declarada facultativa nuestra Es acción telegráfica, recuperando con tal motivo la categoría que tenía antes de las reformas del señor Arco.

Para desempeñarla ha sido destinado á ella el señor Cruz que tenía solicitado al efecto su ingreso en su primitivo empleo y escalafón, del cual se salió para servir esta Estación en propiedad.

Damos mil gracias al señor Monares Director General del Cuerpo de Telégrafos por medida tan acertada.

A esas gracias unimos nuestra felicitación al señor Cruz, que es un funcionario dignísimo, y á la población por la mejora conseguida.

—Una buena noticia para los aficionados y aficionadas, y es que la música de Guipúzcoa tocará en la Dehesa los domingos por la tarde y en la Ramola los martes y jueves de nueve á diez y media de la noche.

Esto se llama nadar en la abundancia después de grandes privaciones, y el público debe agradecer al dignísimo coronel del cuerpo tanta bondad y galantería.

—Ha salido para Teruel el ex-inspector de escuelas de esta provincia D. Ricardo Tena. Nos alegraremos le pruebe el nuevo destino juntamente con aquel clima.

—Ayer estuvo en esta ciudad el célebre Alcalde de Puigcerdá llamado energicamente por el señor Gobernador. Hemos sabido que la entrevista con dicha autoridad fué borrascosa, y que el Alcalde salió con el rabo entre piernas como suele decirse, pero diciendo que no dimite el cargo.

—Así se nos asegura que el día 25 de este mes anoche los agentes de policía prendieron á un sugeto, el cual se había hospedado en una casa de comidas de la calle del Progreso.

—Uno de los proyectos de ley de que actualmente se ocupa el Senado, es el referente á los Secretarios de Ayuntamiento cuya defensa viene haciendo brillantemente *El Correo de Madrid*, cuyo Director ha presentado al Senado una razonada exposición firmada por más de 600 secretarios, en solicitud de que se concedan á la clase beneficiosa á los que indudablemente tienen derecho.

—**Ayuntamiento.**—En la sesión pública celebrada el jueves último, se tomaron los siguientes acuerdos:

Aprobar varias cuentas pendientes de pago.

Hacer la recepción provisional de las obras de alcantarillado y adoquinado de la plaza de la Constitución.

Conceder un nuevo plazo de 30 días para que pueda verificarse su presentación el mozo del actual reemplazo por el cupo de esta ciudad, Luis Ruiz y Vicent.

Declarar prófugos á los mozos del propio reemplazo, Martín Canals Sinot y Enrique Parés Caldés.

Autorizar al depositario de fondos municipales para que pueda retirar de 1.ª enseñanza algunas cantidades sobrantes á favor del Municipio.

Conceder permiso á D. Antonio Rovira para construir una casa en un solar que posee en la calle de Ultonia, y á D.ª Josefa Rigau para practicar obras de reforma en la que posee en la calle de Mercaderes.

Dejar sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Fomento opinando que el actual arrendatario del cafetín del Teatro, debe por todo el día 31 de Julio próximo, avisar al que lo es del coliseo para dar bailes en su platea, si continúa ó no en el arriendo, absteniéndose de abonar á éste el importe del alquiler sin consultarlo previamente con el Ayuntamiento.

Aprobar una proposición suscrita por varios señores Concejalés, pidiendo se declare haber visto con satisfacción la supresión realizada este año de la parte reñida con la serriedad del Cabildo en el ceremonial del día de la octava del Corpus.

Dejar sobre la mesa otro dictamen de la Comisión de Fomento, proponiendo se sustituya por el eléctrico el alumbrado por gas de la escuela municipal de adultos.

Aprobar una proposición de la Comisión de Hacienda pidiendo la construcción de un matadero de nueva planta y designar una comisión especial, auxiliada de peritos facultativos, para que informe en el asunto.

Disponer que por el Arquitecto municipal se forme el oportuno presupuesto de las obras de reparación de la cárcel, solicitadas por su director.

Ordenar al propio facultativo estudie el proyecto de rasantes y adoquinado de la calle del Progreso.

Pasar á informe de la Comisión de Gobernación una moción del señor Prunell, pidiendo el nombramiento de personal temporero para el servicio de la limpieza.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PÁPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puertaferriá, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis quien las pida.

**A** cincuenta pasos del mar, se alquila en la playa de Palamós una casita propia para la temporada de baños, cómodamente amueblada, compuesta de bajos, primer piso, jardín, lavadero y agua esquisita y abundante. Para más informes, dirijirse á D. Salvio Sureda, Palamós, (Ensanche). 3 6

**Previsión del tiempo.**

**La quincena anterior.**

El período meteorológico que estamos atravesando, es en extremo excepcional. En España, en general, no lo es tanto como en otras partes. En Francia, sobre todo, formará época, pues entre las observaciones meteorológicas que allí se conservan de dos siglos á esta fecha, no se registra un caso igual de una primavera tan seca, tan calurosa y por tanto tiempo.

Las circunstancias meteorológicas han cambiado algún tanto en aquel país desde el 9 de Mayo; pero este cambio no ha sido tan radical y completo como fuera necesario, para que deje de influir, como está influyendo, en la situación meteorológica de España.

Bien es verdad que la normalidad atmosférica no puede restablecerse rápidamente, sino con la misma lentitud con que se va descomponiendo el conjunto de fuerzas que contribuyen á mantener esa misma normalidad atmosférica.

No hemos llegado todavía á esa sucesión ordenada de los cambios atmosféricos; en prueba de ello, ahí están otra vez las altas presiones dominando en Francia, con desesperante persistencia, como ha sucedido en la quincena pasada.

El cambio atmosférico de fines de Mayo y de primeros de Junio era de grande intensidad; y en vez de seguir el movimiento giratorio ordinario de traslación, sucedió que, debido á la especial situación meteorológica de Francia, aparecieron á un mismo tiempo la depresión del Atlántico y la del Mediterráneo, que debía de haber sido posterior y estaba señalada para el día 4.

Este movimiento simultáneo entre las corrientes del Atlántico y las del Mediterráneo fué la causa de que se produjeran, casi al mismo tiempo, terribles tormentas

en algunos puntos de la región septentrional y en la de Levante, especialmente en Alicante, donde tantos estragos ocasionaron.

Después de esto, reaparecieron, con toda su fuerza, las altas presiones mal contenidas en dichos días, así en Francia como en el NO. de Europa, que imposibilitaron la benéfica acción de las depresiones procedentes del Atlántico, que por tal motivo no pudieron prosperar ni abrirse camino á través del Continente.

**Segunda quincena de Junio.**

El buen tiempo y caluroso, propio de la estación, será interrumpido por algunas lluvias tempestuosas y tormentas que habrá desde el 19 al 21 y desde el 24 al 27, que modificarán algo la temperatura en dichos días. Este último período tempestuoso será el más importante de la quincena aunque no en España.

**Primer período tempestuoso.**

Será ocasionado por una depresión procedente del Atlántico. Empezarán á sentirse sus efectos en nuestra Península desde el lunes 19, en el cual, á consecuencia de los fuertes calores de los anteriores días, habrá ya algunas tormentas en las regiones del Noroeste y en Portugal.

Peró el martes 20 estará más cerca de nuestras costas el centro de la depresión oceánica y se acentuará más el régimen tempestuoso, extendiéndose á la región septentrional y del NE., y hasta la central de España. En dichas regiones, especialmente, habrá algunas lluvias tempestuosas y tormentas, con vientos de entre O. y N., que harán bajar sensiblemente la temperatura.

El miércoles 21 se alejará algún tanto de nuestras regiones el centro de la invasión oceánica, que estará situado hácia la entrada del Canal de la Mancha.

Con este motivo cambiará en nuestra Península el régimen del viento, soplando generalmente de entre NO. y NE., que conservará tolerable la temperatura.

**Segundo período tempestuoso.**

Será el más importante de la quincena, aunque no en España, así por su extensión como por su intensidad, y lo producirá una depresión procedente del Atlántico. Llegará al archipiélago inglés el sábado 14, bifurcándose el 25 en dos ramas, una que caminará hácia el NE. y otra que se dirigirá por el E. de Francia al Mediterráneo.

El centro de acción de esta perturbación atmosférica pasará algo más lejos de España que la anterior, pero que, por su

mayor intensidad y extensión, serán sensibles sus efectos.

El sábado 24 empezará á sentirse en nuestra Península la influencia de esta depresión, que tendrá su centro en Irlanda, desde donde se extenderá por Europa.

Por ellas se desprende que tendrá menos intensidad que en el resto de Europa esta perturbación atmosférica en nuestras regiones, sintiéndose especialmente en la parte septentrional y central.

En dichas zonas, particularmente, habrá en este día algunas lluvias tempestuosas y tormentas, con vientos de entre SO. y NO.

El domingo 25 se modificará la presión, á consecuencia del avance hácia el NE. del centro tempestuoso.

Por ellas se indica que la zona tempestuosa en España se extenderá desde el NO. de España hasta el Mediterráneo. En esta zona, especialmente, se producirán algunas tormentas en dicho día, con vientos de entre O. y N.

El lunes 26, el centro tempestuoso más próximo á nosotros, que será el del E. de Francia, propagará su influencia hasta la región del Nordeste de España. En dicha región y en la pirenaica se producirán algunas lluvias tempestuosas en este día.

El martes 27 habrá en el golfo de Génova un centro de depresión, cuya influencia alcanzará al Nordeste de nuestra Península. A dicha región alcanzará alguna lluvia, dominando los vientos de entre N. y E.

Del 28 al 29 llegará á Escocia otra nueva depresión; pero será poco sensible su acción en España. —Noherlesoom.

Madrid 12 de Junio de 1893.

**Sección Comercial.**

**Cierre de Bolsa de Barcelona.**

Interior.	71'00
Exterior.	77'10
Colonias.	42'20
Nortes.	38'65
Francias.	26'10
Orenses.	00'00
Cubas viejas.	108'25
Cubas nuevas.	98'12
Obligaciones, Francia 6 p. %.	102'25
Id. Id. 3 p. %.	57'25
Obligaciones no hipotecarias.	92'25

**Paris.**

Exterior.	66'42
-----------	-------

**Giros.**

Paris.	16'35
Telegrama de la casa Quintana y Bassols.	
Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.	

**Boletín religioso.**

**SANTOS DE HOY**  
San Avito ab. cf. y Santa Sancha virg.  
**CUARENTA HORAS**  
En la Iglesia de San Félix.

**TEATRO PRINCIPAL.**

*Función para hoy Sábado.*

Se pondrá en escena la ópera en 4 actos, del Maestro Verdi,

**IL TROVATORE.**

Entrada por la puerta principal, 75 céntimos.—Al Paraiso 50.—A las 9 en punto.

**TELEGRAMAS.**

Madrid 15.—Continúan siendo contradictorios los telegramas que se reciben de Cuba, pues mientras unos aplauden los proyectos del Sr. Maura, otros lo censuran.

El lunes se celebrará en Bilbao una reunion de farmacéuticos para tratar de la conducta que deben seguir en vista de los proyectos del Sr. Gamazo.

Como la reina regente continúa indispuesta, no se ha celebrado, como ya lo habia previsto, Consejo de ministros en Palacio.

Sin embargo, el Sr. Sagasta ha despachado con D.ª Cristina.

En la corrida de toros celebrada hoy, sobresalieron los toros de la ganadería Udaeta; Bonarillo y Mazzantini estuvieron bien malando; banderileando; los chicos de Reverte. Hubo un lleno, asistiendo la reina regente.

Mañana se reunirán los diputados interesados en protestar contra la supresión de las Audiencias.

Aunque las Cámaras permanezcan abiertas en agosto y septiembre, será imposible aprobar los presupuestos, pues los conservadores insisten en extremar la campaña emprendida.

Asegúrase que el Sr. Gamazo ha exigido del señor Sagasta la aprobación de los presupuestos.

Ha circulado en Madrid una hoja revolucionaria que su autor ó autores figuran haber tirado en la Coruña y en la que se propone la destrucción general y se anuncia la próxima aparición de otras hojas.

Los telegramas procedentes de Galicia afirman que aumenta la excitación en aquellas provincias.

En Santiago de Galicia se ha celebrado una manifestación contra la supresión de la Capitanía general.

Peró luego ha habido una contramanifestación. Las noticias que se reciben son tan contradictorias, que es imposible formarse concepto claro del estado de los ánimos fuera de la Coruña.

Las autoridades de Jaen protestan contra la supresión de su Audiencia provincial y de su Gobierno militar.

A instancias del Sr. Sagasta mañana será firmado el nombramiento de D. Pablo Cruz para la subsecretaría de la presidencia del Consejo.

**Extranjeros.**

Paris, 15.—Telegrafían de San Petersburgo al XIX Siécle que el czar prepara un ukase ordenando la supresión del destierro á Siberia.

Continúa mejorando M. Carnot, pero está ya definitivamente acordado que no verificará su proyectado viaje por los departamentos.

Ha mejorado la situación sanitaria de Alais. El Tribunal Supremo ha anulado la sentencia dictada por el tribunal que entendió en el asunto del Panamá, quedando en su virtud en libertad, los señores Fontane é Eiffel.

Todaya no se conoce aquí el resultado de las elecciones en Alemania; pero se cree que ha sido derrotado el Gobierno, habiendo alcanzado un verdadero triunfo los socialistas.

Berlin, 16.—Los resultados de las elecciones conocidas hasta las doce de la noche, son los siguientes. Han sido elegidos 70 individuos del Centro católico, 30 conservadores, 18 socialistas, 13 polacos, 10 nacionales liberales y 5 alsacianos. Debe procederse á segundas elecciones en algunas grandes ciudades. Los socialistas han ganado dos puestos en Brestau y M. Wollmar ha sido elegido en Munich.

El número de segundas elecciones que habrán de verificarse y de las que hasta ahora se tiene noticia asistiendo á 49. En Brema ha sido elegido el candidato progresista M. Frese y derrotado el candidato socialista.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

en ella una especie de vértigo, y no sabia darse cuenta de si dormía ó estaba despierta.

—Pero yo se lo he jurado! exclamó de repente, ¿cómo quiere V. que falte á mi juramento?

—Quién lo ha oído?

—Dios!

D. Serapio no respondió.

Se levantó y empezó á pasearse por el aposento con una agitacion indecible, estrujando entre sus manos el bolsillo y el papel, del cual tambien se habia apoderado.

Al cabo de algunos paseos, se detuvo delante de Doña Tiburcia, y le dijo con tono afectuoso:

—Está V. muy pálido! se va V. á poner mala. ¿Quiere usted que llame á Inés y la mande traer el chocolate?

Doña Tiburcia se quedó estupefacta al oír una proposicion semejante en circunstancias tales.

Peró el hidalgo no la dió tiempo para contestar, guardó el dinero y el papel en la alacena, llamó á Inés para que trajese el chocolate, y una vez que esta lo hubiese servido sobre un pequeño velador, se sentó al lado de Doña Tiburcia y empezó á zarandearla.

No habló á la contristada matrona ni del sacristan ni de su confesion; la habló de su amor, de la felicidad que les aguardaba, de las viñas y olivares que comprarían, y hasta de los hijos, que no podían tener, siendo los dos unos vejestorios.

Su táctica debió ser muy buena y mucha su elocuencia, por cuanto Doña Tiburcia acabó por decir:

—Con un gran pecado quiere V. que cargue mi conciencia; pero la mujer está obligada á obedecer á su marido y V. casi lo es...

—Ya lo créo, paloma mia, replicó vivamente el hidalgo, el domingo las amonestaciones, y dentro de ocho dias estamos casados...

—Amen! suspiró la matrona con un tono de beatitud indecible.

En aquel momento resonaron las pisadas de un caballo que se acercaba al trote.

—Quién puede ser á semejantes horas! exclamó Doña Tiburcia.

—Qué nos importa! dijo el hidalgo, á quien nada interesaba fuera del precioso taleguillo.

Peró la curiosidad era una pasion tan ins-

ba por encima de todas las cosas de este mundo, y así sin hacer caso de las insinuaciones de su futuro esposo, y viendo que el desconocido descendía del caballo y ataba las bridas á los hierros de la ventana, fué á abrir quedito la puerta y le introdujo en el aposento.

Aunque era escasa la luz que esparcía el velon, el forastero y el hidalgo parecieron reconocerse y cruzaron entre sí una mirada recelosa é indagadora.

En cuanto á Doña Tiburcia, con su instinto de mujer, habia adivinado que el que tenia delante de sí era el misterioso personaje á quien apellidaban el diablo, y su imaginación excitada con las escenas precedentes, acariaba otras mas maravillosas todavia.

Sin embargo, tuvo bastante prudencia para preguntar y aguardar á ser interrogada.

El recién llegado, que no era otro que Simeon, paseaba su inquieta mirada de doña Tiburcia á D. Serapio, no sabiendo qué hacer, hasta que tomando por último resueltamente su partido, dijo á la matrona:

—Vengo de casa del sacristan. El pobre está bien muerto; pero las mujeres que le amortajan me han dicho que V. habia asisti-

Centro General de Negocios y Comisiones

# Alfonso de Batlle y Compañía,

CIUDADANOS, 16, GERONA.

## CONTRIBUCION INDUSTRIAL Y COMERCIO.

Reglamento y Tarifas de Abril último. Libro indispensable á todo contribuyente. Madrid, 1'50 pesetas. Provincias, 2'.

**EN UNA CASA,** que no es de huéspedes, se admitirán para vivir como en familia, un caballero ó dos. Informarán en la Subida de Santo Domingo, núm. 3.-2. La casa tiene huerta.

**APRENDIZ.**—Se necesita uno en la imprenta de diario.



**Vigor del Cabello**  
Del Dr. Ayer,  
Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas, para el **TOCADOR.**

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusión al peinarse. Para impedirlo la preparación mejor es el **VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.**

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello descolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello EXHUBERANTE Y HERMOSO. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos les hace un señalado servicio porque les devuelve y conserva la juvenil apariencia de sus barbas y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass., E.U.A.  
Lo venden los Farmacéuticos y Perfumistas.

**ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año xiii. Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Scurvis, Herpes, Liguen, Impétigo, Gota, Reumatismo. Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

**ROB BOYVEAU LAFFECTEUR**  
de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatisimo, la Escrófulosa y la Tuberculosa. EN TODAS LAS FARMACIAS.

En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR.

**BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.**  
VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadernado en tela, con plancha alegórica estampada.	5
En negro y oro.	5
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadernación de cada volumen.	0.75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»


En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

**La Moda Elegante Ilustrada.**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

**Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona**



**Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.**—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

**Línea de Filipinas.**—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japon y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

**Línea de Buenos Aires.**—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

**Línea de Fernando Poo.**—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

**Servicios de Africa.**—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

**Servicio de Tánger.**—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

**AVISO IMPORTANTE.**—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que requirirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona, La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander, Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, señores Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

**SOCIEDAD GENERAL**  
de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITON y BOURBONNE; admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Salio del puerto de Barcelona el día 26 de Abril

**PROVENCE,**  
EL VAPOR **PROVENCE,**  
de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros,—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

**En la IMPRENTA de este diario se hacen trabajos de todas clases.**

có el desconocido, solo que como la noche está tan oscura, habia pasado por delante de la puerta sin aperebiria.

Si desea V. ver al señor cura, vuelva V. mañana, que ahora está recogido.

—No le hace, repuso el viajero acercándose tanto á la ventana, que su aliento dió en el rostro de Doña Tiburcia. A quien yo quiero hablar es á V., y V. está levantada!

—A mi! exclamó con asombro la matrona.

—Pero no en la calle, se apresuró á decir el desconocido con aire misterioso, en su casa. Es preciso que estemos solos. Tenemos que hablar de cosas reservadas.

—Solos, no! replicó Doña Tiburcia, fijando en él una mirada recelosa. Si quiere V. entrar entre V., pero está conmigo un caballero que es el cual otro yo, pues dentro de ocho dias debemos estar casados.

Quedó indeciso el forastero sobre el partido que debia tomar, mientras el hidalgo tiraba del vestido á Doña Tiburcia diciéndola por lo bajo.

—Por qué diablos quiere V. meter aquí á ese hombre?

Pero la curiosidad de doña Tiburcia pasa-

tintiva y tan vehemente en Doña Tiburcia, que sin más reflexiones se avalanzó á la ventana y la abrió de par en par.

Habia cesado la lluvia, y aun la luna mostraba su amarillenta faz por en medio de negros nubarrones; pero el aire, una vez desencadenado y libre, no habia querido volver á sus oscuros antros, y una de sus ráfagas, penetrando en el aposento al hallar un boquete abierto, se ensañó de nuevo con la luz del inofensivo velon.

—¡Pronto, D. Scrapio, pronto, exclamó la matrona, vuelva V. á encender para que veamos quién es!

Pero mientras el hidalgo buscaba los fósforos, el ginete pasó por debajo de la ventana.

—Eh, caballero, eh, buen hombre! gritó Doña Tiburcia desesperada al ver que se le escapaba el objeto de su curiosidad.

El ginete se detuvo.

—Busca V. posada? prosiguió Doña Tiburcia. Pues ahí, al revolver de esta calle hay la del Gallo amarillo. Pero estará cerrada. Llame V. y diga que vá de parte del ama de Don Julian.

—Pues cabalmente á su casa venia, repli-

me está V. ahí diciendo? Suponga V. que he jurado sobre el bendito cruceifijo decirselo á D. Julian y entregarle este papel; supóngase usted que yo queria mucho á Isabel y por ende á sus hijitos, que hay un bribon á quien se debe quitar la máscara y...

—Suponga V., interrumpió el hidalgo con el tono más agradable que pudo, suponga V. que yo la amo, que deseo ser su marido, que no poseo bienes de fortuna, y que con este dinero podemos comprar unas tierrecitas que nos produzcan una renta decente y vivir en paz y en gracia de Dios como dos santos.

El sacristan se ha muerto, los huérfanos, como he dicho antes, ya se habrán arreglado, que todos se arreglan como pueden en el mundo y ya habrán olvidado su deshonra, que todo tambien se olvida en este mundo.

Deje V. que lo hecho esté hecho, y seamos felices nosotros, que es lo que más importa.

Doña Tiburcia estaba de color de púrpura, y sus ojos parecian dos carbunclos.

Aquella perspectiva de un bienestar jamás imaginado, aquella proposición de un delito tan poco en armonia con su conciencia, que era á la verdad algo timorata, todo produci-